

Socialismo Democrático exige cambio en estrategia de campaña de Tohá ante repunte de Jara en sondeos

Distintos sondeos de opinión hablan de un empate técnico entre las exministras. Esto es un factor de preocupación para los adherentes de Tohá. “Es imperativo que el comando haga una evaluación que imprima otro impulso a la campaña”, afirmó el senador Juan Luis Castro (PS).

Cristóbal Fuentes

A solo 20 días de la primaria oficialista, que definirá la carta que represente al sector en la elección presidencial, la carrera entre Jeannette Jara (PC) y Carolina Tohá (PPD), las dos exministras del Presidente Gabriel Boric que buscan llegar a La Monedada, se estrechó.

De acuerdo a distintos sondeos de opinión, ambas estarían en un empate técnico a tres semanas de las elecciones primarias del 29 de junio.

Incluso, según la última entrega de Cadem, la candidata del Partido Comunista (PC) y Acción Humanista (8%) superó a la del Socialismo Democrático (7%) por un punto porcentual, lo que está dentro del margen del error.

En ese mismo estudio, adelantado por el Diario Financiero, y también en las mediciones de Critería, el precandidato del Frente Amplio, Gonzalo Winter, figura en una posición expectante en tercer lugar, seguido de su par de la FRVS, Jaime Mulet.

Lo cierto es que las encuestas solo son un elemento más dentro de los factores que sopesan los adherentes de Tohá con la mira puesta en el 29 de junio.

También se ha acrecentado una preocupación por la estrategia de Jara, que implica cuestionar los resultados de Tohá en el Ministerio del Interior, junto con destacar que ella sí fue capaz de sacar adelante proyectos como la reforma de pensiones y las 40 horas. Este punto lo ha remarcado en distintos debates y entrevistas.

Pero, además, en el Socialismo Democrático preocupa el alza de Jara debido a que existe un fuerte convencimiento sobre que la exministra del Interior es la única carta del sector lo suficientemente competitiva como para enfrentar a la derecha en la primera vuelta.

Si la candidata del Partido Comunista o Gonzalo Winter (Frente Amplio) se imponen en la primaria, creen en la coalición,

es probable que la primera vuelta sea entre José Antonio Kast (Partido Republicano) y Evelyn Matthei (Chile Vamos).

En consideración del avance de Jara, entre los adherentes de Tohá hay quienes exigen un cambio de estrategia.

Por ejemplo, el jefe de bancada de senadores del PS, Juan Luis Castro, dijo a este medio que “es imperativo que el comando de Carolina Tohá haga una evaluación que imprima una nueva dinámica y otro impulso a la campaña de Tohá, dado el escenario altamente competitivo y con riesgos para el triunfo de su candidatura en tres semanas más. Me parece que esto es perentorio y ojalá se traduzca en resultados inmediatos hacia todas las fuerzas que apoyamos a la candidata Carolina Tohá”.

En esa misma línea, el senador Pedro Araya (PPD) sostuvo que, después de conocer los resultados de las encuestas, “es importante que tanto la candidata como sus colaboradores más cercanos y el comando tomen nota, y que, en lo que queda de campaña, exista un cambio de estrategia a fin de lograr un triunfo en las primarias”. Araya propuso “reforzar la presencia de la candidata no solo en terreno, sino que también en redes sociales”.

El senador PPD, además, afirmó que “es importante que se ordenen las vocerías y se transmitan adecuadamente los mensajes, a fin de no cometer los errores que vimos con las declaraciones de (Óscar) Landerretche, que nada ayudan a fortalecer el mensaje de que Carolina Tohá puede unificar a la centroizquierda”.

Otros dirigentes de la coalición toman los resultados de las encuestas con más cautela. El jefe de bancada de los diputados PS, Juan Santana, sostuvo que “Cadem realiza mediciones semanales, por lo que no debería interpretarse como una señal de alarma, especialmente considerando que recién comienza la campaña (...)”.

SIGUE ►►



COMUNICACIÓN

Subdirección de Servicios Sanitarios Rurales de la Dirección de Obras Hidráulicas del Ministerio de Obras Públicas

Los días 18 y 19 de marzo 2025, se llevó a cabo el proceso eleccionario referente la instalación del consejo consultivo nacional para el periodo 2025-2028, en cada una de las regiones del país, siendo éste hito único y primigenio en nuestra legislación. La Subdirección ha resguardado dentro de sus competencias el fiel y estricto cumplimiento del proceso eleccionario establecido en la Ley N°20.998, su Reglamento y en las Bases que aprobaron el mencionado mecanismo de elecciones.

Que, no obstante el buen desarrollo del proceso eleccionario, la Subdirección debió modificar la Resolución S.S.S.R N° 1.362 (Exenta) de fecha 26 de marzo 2025, que aprobó los resultados de los consejeros electos, publicada el 28 de marzo del 2025 en el Diario de circulación nacional La Tercera y en diarios de circulación regional en cada una de las regiones del país, dictando al efecto la Resolución S.S.S.R. N° 1.610 (Exenta) de fecha 10 de abril del 2025, corrigiendo algunas inexactitudes cometidas en la aplicación del método de selección, resultando que los consejeros electos en la primera resolución no correspondían, salvo 2 de los 8 elegidos, lo cual acarreó ciertos alcances, discrepancias y manifestaciones de algunas organizaciones sobre la transparencia del proceso eleccionario.

Que, atendido lo anterior, la Dirección de Obras Hidráulicas ha procedido a una revisión completa de los resultados (actas de escrutinios y votos), constatando que los candidatos electos informados en la resolución S.S.S.R. N° 1610 son los consejeros que formaran parte del Consejo Consultivo Nacional por el periodo 2025 - 2028.

Que, la Subdirección debió modificar la Resolución S.S.S.R N° 1610 (Exenta) de fecha 10 de abril 2025, por la renuncia voluntaria de doña Uberlinda Reiman Huillaman, representante de la región de Los Ríos, segmento menor, perteneciente a la lista 3 “APR’S independientes por el agua” conforme a lo dispuesto en el artículo 87 número 1) del Reglamento, cesa en su cargo de consejero del consejo consultivo. Se publica la Resolución S.S.S.R N° 2350 (Exenta) de fecha 20 de mayo 2025, declarando en el cargo de consejero titular del Consejo Consultivo Nacional, don Cesar Norambuena Aravena, cédula de identidad N° 9.526.169-8, representante de la región de Maule, segmento menor, para el período 2025 - 2028, perteneciente de la lista 3: “APR’S Independientes por el Agua”, quien obtuvo la siguiente mayoría en el proceso de elección y cumple con los criterios de la letra d) del artículo 22 de las Bases.

CONSEJEROS ELECTOS CONSEJO CONSULTIVO NACIONAL MARZO 2025 - 2028

	Nombres	Apellido	Apellido	Nombre de Lista	Categorización	Región
1	Yorki	Riquelme	Maliqueo	Organizados y juntos podemos	Menor	Araucanía
2	Olga	Espinoza	Suazo	Rica y vital como el agua potable rural	Mediana	Biobío
3	Juan Carlos	Donoso	Hernández	Organizados y juntos podemos	Mayor	O'Higgins
4	César	Norambuena	Aravena	Independientes por el agua	Menor	Maule
5	Deysi	Medina	Cortez	La Resistencia	Menor	Aysén
6	Angélica	González	Rojas	Rica y vital como el agua potable rural	Menor	Arica
7	Braulio	Triviño	Ojeda	Organizados y juntos podemos	Menor	Los Lagos
8	Luis	Rubilar	Cáceres	Organizados y juntos podemos	Mediana	Metropolitana
9	Carlos	Varas	Wilson	Independientes por el agua	Mediana	Coquimbo

Lo anterior, se comunica para dar cumplimiento a lo dispuesto en el artículo 84 del D.S. MOP N° 50, de 19 de octubre de 2019, que contiene el Reglamento de la Ley 20.998.

**SUBDIRECTORA DE SERVICIOS SANITARIOS RURALES
DIRECCIÓN DE OBRAS HIDRÁULICAS**